

Académie d'Excellence
« Réseaux, Information et Société numérique »

Appel à projets « Idées 2027 »

Contact

- Nathalie Currid
- academie-rise@univ-cotedazur.fr
- 04 92 38 79 39

SOMMAIRE

(English version further down)

CALENDRIER DE L'APPEL

OBJET DE L'APPEL

RÈGLEMENT DE L'APPEL

Article 1 - Critères d'éligibilité

Article 2 - Critères de sélection

Article 3 - Modalités de soumission

Article 4 - Modalités de financement

CALENDRIER DE L'APPEL « IDÉES 2027 »

- Ouverture de l'appel : 1^{er} juillet 2026
- Date limite de soumission : 30 octobre 2026
- Annonce des résultats : 15 janvier 2027
- Début des financements : 1^{er} février 2027

OBJET DE L'APPEL

L'Académie 1 « Réseaux, Information et Société Numérique » lance un appel, en deux volets, visant à soutenir des projets de recherche exploratoire à haut risque scientifique, avec un fort potentiel d'impacts scientifiques, technologiques, voire économiques, relevant des domaines de son périmètre : les sciences et technologies numériques, leurs usages et leur acceptabilité.

Volet 1 : Deux opportunités de financement sont proposées pour le recrutement d'un-e post-doctorant-e pour une durée de douze mois, d'un-e Ingénieur-e de Recherche pour douze mois ou d'une demi-thèse. Le montant maximum pouvant être demandé est de 70k€, incluant les dépenses de fonctionnement.

Volet 2 : Financement de projets de recherche ne comprenant pas de masse salariale, avec entre autre la prise en charge de missions, gratifications de stage, achat de matériel. Le montant pouvant être demandé est compris entre 15k€ et 30k€.

RÈGLEMENT DE L'APPEL

Article 1 – Critères d'éligibilité

Cet appel est ouvert à l'ensemble de la communauté des chercheurs-euses de l'Académie RISE. Le porteur doit être un chercheur ou une chercheuse permanent-e faisant partie d'une équipe rattachée à un établissement membre de l'Initiative d'Excellence d'Université Côte d'Azur et relevant du [périmètre de l'Académie RISE](#).

Article 2 – Critères de sélection

Les principaux critères d'évaluation seront :

- La qualité scientifique du projet (excellence scientifique et originalité),
- La nouveauté de la thématique du projet,
- L'aspect transdisciplinaire du projet et les collaborations éventuelles entre laboratoires,
- L'impact socio-économique du projet de recherche (renforcement des liens avec l'économie locale),
- La présence de co-financements externes à l'IdEx.

Les thématiques n'ayant pas bénéficié d'un soutien préalable de l'Académie RISE seront prioritaires, notamment celles des chercheurs-euses récemment arrivé-e-s dans leur laboratoire ou qui sont en changement de thématique de recherche.

Article 3 – Modalités de soumission

Chaque candidat-e ne pourra déposer une demande que dans un seul des deux volets.

Les dossiers devront être soumis sur la plateforme [Nuxeo](#) avant le 30 octobre 2026 à minuit.

Les documents demandés devront être rassemblés et concaténés dans un seul fichier PDF dénommé selon le schéma :

NOM_Prénom_ACRONYMEduPROJET_IDEES2027_A1.

Les dossiers devront comporter (en anglais ou en français) :

- Le formulaire de réponse,
- Tout document annexe (devis, CV...).

Article 4 – Modalités de financement

Volet 1

Le porteur/la porteuse de projet bénéficiera de six mois pour trouver un/une candidat-e, et la deuxième moitié dans le cas d'une thèse.

Les éléments suivants devront être soumis à l'Académie RISE pour validation avant le recrutement :

- Une lettre de motivation du/de la des candidat-e expliquant les raisons du choix du laboratoire d'accueil,
- Un curriculum vitae.

Pour le recrutement d'un-e post-doctorant-e, il faudra également :

- La liste des publications,
- 2 lettres de recommandation : une lettre de recommandation pertinente au regard du projet déposé et une lettre de recommandation du directeur du laboratoire ou de l'équipe d'accueil.

A noter qu'un contrat de post-doctorat ne pourra être établi que pour les personnes ayant soutenu leur thèse il y a moins de trois ans, après quoi un contrat à durée déterminée sera proposé.

Volet 2 et volet 1 (hors masse salariale)

Voici une liste non exhaustive de dépenses pouvant faire l'objet d'un financement :

- Financement de missions, de stages, de matériel, de frais d'expérimentation ;
- Financement d'un-e étudiant-e pour une durée de 6 mois maximum en pré-thèse : environ 20k€ pour 6 mois de salaire brut chargé ;
- Financement de la visite d'un-e doctorant-e en mobilité entrante pour une durée maximum de 6 mois : prise en charge du salaire et/ou des frais de mission.

Pour en savoir plus sur les ambitions scientifiques de l'Académie RISE, rendez-vous sur la [page web de l'Académie](#)

Académie d'Excellence
« Réseaux, Information et Société numérique »

Call for projects « Ideas 2027 »

Contact

- Nathalie Currid
- academie-rise@univ-cotedazur.fr
- 04 92 38 79 39

SUMMARY

CALL TIMETABLE

PURPOSE OF THE CALL

RULES OF THE CALL

Article 1 – Eligibility

Article 2 – Evaluation criteria

Article 3 – Selection process

Article 4 – Funding terms

CALL TIMETABLE « IDEAS 2027 »

- Launch of the call: 1st July 2026
- Submission deadline: 30th October 2026
- Results announcement: 15th January 2027
- Start of funding: 1st February 2027

PURPOSE OF THE CALL

Academy 1 “Networks, Information and Digital Society” is launching a call for project with two tracks aimed at supporting high-risk exploratory research projects with strong potential for scientific, technological, and even economic impact, within the scope of its fields of interest: digital sciences and technologies, their uses, and their societal acceptance.

Track 1: Two funding opportunities are available to support the recruitment of a postdoctoral researcher for 12 months, a research engineer for 12 months, or the equivalent of half a PhD fellowship. The maximum amount that can be requested is 70k€, including operating expenses.

Track 2: Funding for research projects that do not include salary costs, covering expenses such as travel, internship stipends, and equipment purchases. The amount that can be requested is between 15k€ and 30k€.

RULES OF THE CALL

Article 1 – Eligibility

This call is open to the entire RISE Academy research community. The project leader must be a permanent researcher affiliated with a team attached to a member institution of Initiative of Excellence (IdEx) from Université Côte d'Azur and within the [scope of the RISE Academy](#).

Article 2 – Evaluation criteria

The main evaluation criteria will be:

- The scientific quality of the project (scientific excellence and originality),
- The novelty of the project's theme,
- The trans-disciplinary aspect of the project and the potential collaborations between research laboratories,
- The socio-economic impact of the research project (strengthening ties with the local economy),
- The presence of co-financing external to the IdEx.

Research themes that have not previously received support from the RISE Academy will be given priority, especially those of researchers who have recently joined their laboratory or who are changing their research focus.

Article 3 – Submission process

Each applicant may submit only one application under one of the two tracks. Applications must be submitted via the [Nuxeo platform](#) before 30th October 2026 at midnight.

All required documents must be compiled and merged into a single PDF file named according to the following format:
LASTNAME_Firstname_PROJECTACRONYM_IDEES2027_AI.

Applications must include (in English or French):

- The application form,
- Any supporting documents (quotes, CVs, etc.).

Article 4 – Funding terms

Track 1

The project leader will have six months to identify a candidate, and the second half in the case of a PhD thesis.

The following documents must be submitted to the RISE Academy for approval prior to recruitment:

- A motivation letter from the candidate(s) explaining their choice of host laboratory,
- A curriculum vitae.

For the recruitment of a postdoctoral researcher, the following are also required:

- A list of publications,
- Two letters of recommendation: one relevant to the proposed project, and one from the head of the host laboratory or research team.

Please note that a postdoctoral contract can only be issued to individuals who obtained their PhD less than three years ago. Beyond this period, a fixed-term contract (CDD) will be offered instead.

Track 2 and Track 1 (excluding salary costs)

The following is a non-exhaustive list of eligible expenses:

- Funding for travel, internships, equipment, and experimental costs;
- Funding for a student for up to six months in a pre-PhD (pre-thesis) position: approximately €20k€ for six months of gross salary;
- Funding for a visiting doctoral researcher for a maximum duration of six months: covering salary and/or travel expenses.

For more information on the scientific ambitions of the RISE Academy, please visit the [Academy's web page](#).